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记者 董 梁

本报讯 在如通苏湖城际铁路
（南浔至长兴段）涉铁段施工现场，
30余名各工种作业人员近日按计划
进行一天的施工，打拔机正在进行
承台钢板桩施工。

机器轰鸣，口号嘹亮。这正是
如通苏湖城际铁路 （南浔至长兴
段）涉铁段最日常的建设画卷。当
天早上9时许，中铁十五局集团如通
苏湖涉铁段项目副经理李攀，已经
在细雨中忙碌了两个多小时。“每时
每刻都不敢耽误，每天有很多工作
需要安排下去。”李攀告诉记者，自
涉铁段项目2022年11月“跑步”进
场以来，一直处于紧抓资源配置，
快速推进施工的状态。

今年5月17日，涉铁段首个承

台施工完成；6月5日，首个墩身施
工完成；6月7日，首个垫石施工完
成……捷报陆续传来。“湖州首条自
建自营城际铁路，有史以来单体投
资规模最大交通项目，这些足以写
进湖州交通发展史的关键词，激励
着如通苏湖全体项目人员凝心聚
力。”作为项目业主，湖州交通集团
下属浙江如通苏湖城际铁路有限公
司总经理郑全宜说。

据了解，如通苏湖城际铁路
（南浔至长兴段） 项目起自浙苏省
界，经南浔区、吴兴区、南太湖新
区、长兴县，终于宁杭高铁长兴
站。线路全长约64.8公里，其中南
浔区14.4 公里，吴兴区21.9 公里，
南太湖新区12.4公里，长兴县16.1
公里。铁路等级为城际铁路，正线
数目为双线，设计最高运行速度

160 公里/小时，全线共设车站 11
座，平均站间距约5.9 公里，桥隧
比 99.4%，其中，南浔站、漾南
站、织里站、桥南村站、图影站、
洪桥镇站、长兴站 7 座为高架车
站，八里店站、银山二路站、银山
一路站、太湖路站 4 座为地下车
站。该项目批复概算275.08 亿元，
建设工期60个月，涉铁段于 2022
年开工。

据悉，除项目涉铁段外，如通
苏湖城际铁路（南浔至长兴段）项
目站前工程土建施工分为8个标段，
站前工程土建施工监理划分为5个标
段。眼下，各土建施工、监理标段
项目驻地均已建设完成并入驻办
公，各土建标段拌合站、钢筋加工
场建设正加速推进中，项目先行用
地已获国家自然资源部批复。

共筑品质工程、共建清廉工
程。湖州交通集团表示，下一步，
项目将全力抓好廉政建设，抢时
间、赶进度，按照时间表、路线
图，全力推进项目建设提速加码，
把项目打造成阳光工程、放心工
程、样板工程。

如通苏湖城际铁路建成后，将
串联长三角地区沿海发展带、沿江
发展带和沪宁发展带，纵贯苏锡常
都市圈东部、杭州都市圈北部，对
外承担湖州至苏州、上海、嘉兴方
向的城际客流，对内承担市中心城
区、南浔、长兴间的市域客流，对
于改善居民出行条件，完善综合交
通体系，助力经济腾飞，提升长三
角中心城市地位，进一步完善环太
湖轨道交通网，促进长三角区域一
体化建设，具有重要意义。

如通苏湖城际铁路建设开足马力

记者 张 璐

本报讯 夏天越来越热，很多人
都喜欢吃西瓜解暑，那么一次吃不
完，剩下的西瓜大家都会怎么保存
呢？网上有传言，如果切开的西瓜
覆盖上保鲜膜，可能会有更多细
菌，是真的吗？保存西瓜正确的方
式到底是什么？近日，记者就此采
访了湖州市疾控中心营养与食品安
全科负责人袁瑞。

“切开的西瓜表面含有多少细
菌，取决于刀具的清洁度、保存
环境的卫生情况、保存温度、保
存时间等多个因素，而食品保鲜
膜本身并不会造成细菌的增加。”

袁瑞表示，他们曾经专门做过西
瓜保存实验，从实验结果来看，
无论是否覆盖保鲜膜，西瓜在室
温环境中存放6小时后，其表面菌
落总数都会增加。而放入冰箱的
西瓜，前6个小时菌落总数都较为
平稳，覆膜保存的西瓜表层细菌
略多。但到了 16个小时，覆膜保
存的西瓜会因为其表面水分含量
多，菌落总数增长速度会快于未
覆保鲜膜的西瓜，而到了 24个小
时，又会呈现下降趋势。未覆保
鲜膜直接保存的西瓜表面菌落总
数则会持续上升。

无论保鲜膜还是冰箱冷藏，都
无法阻止细菌的生长繁殖，只要

放的时间过长，细菌照样会大量
增长。

“给切开的西瓜表面覆上保鲜膜
能很好地保持水分、防止串味，并
能阻隔环境中的灰尘和细菌，防止
交叉污染。”袁瑞解释，一般家庭
常用的保鲜膜是PE膜，是聚乙烯塑
料保鲜膜。它是一种高分子材料，
具有一定的透气性和透湿度，能调
节所包裹食物周围的氧气、二氧化
碳和水分含量，起到给食品保鲜的
作用。

不过他提醒，保鲜膜虽有用，
但是要“用对”。比如要买正规的
食品专用保鲜膜，作为“食品接
触材料”，国家对其安全性有非常

严格的规定。而非食品用的保鲜
膜因不与食品直接接触，安全性
方面的要求就低的多，可能含有
一些对健康不利的成分。用这样
的保鲜膜来保存食品，无疑是越
保鲜越危险。其次，保鲜膜要覆
盖严实，但不能太多层，不然会
导致透气性大大降低，使得西瓜
无法维持低强度的呼吸作用，反
而不利于保鲜。

“千万不要以为保鲜膜一盖就万
事大吉了，它只是在一定程度上减
缓变质的过程，所以还是要尽快食
用。”袁瑞特别提到，油脂含量高的
食品尽量不要用保鲜膜保鲜，更不
要盖着保鲜膜来加热食品。

吃不完的西瓜要不要包保鲜膜？
市疾控中心为你解答

记者 程 超

本报讯 佳源商务广场一期的业
主王女士近日向南太湖号“阿奇帮
你忙”求助，她说，一期的商铺交
付了已经快半年时间了，可是，一
直没有物业入驻。广场内垃圾遍
地，甚至，从今年4月份开始，整个
广场的用水都被停了，消防栓也成
了摆设，安全隐患不小。对此，阿
奇记者展开了调查。

佳源商务广场位于康山街道二
环西路与二环南路交叉口，总建筑
面积约27万平方米，物业形态包括
了购物中心、大酒店、商业街、风
情街等。目前，除一期风情街区
块，其他项目在房产网上显示仍然
处于建设状态。

记者在现场看到，风情街区块
有几家沿街店铺已经开业，记者尝
试打开消防栓，可是，一滴水都没
有。商家说，广场断水已经有2个月
时间，他们找过开发商，也找过新
区建设局，都没有解决问题。

王女士告诉记者，事情发生
后，她联系过水务集团，水务集团
的答复是，目前佳源商务广场还未
进行验收，业主无法开通自来水，
而广场的临时用水，因为开发商欠
费，所以他们把水断了。

既然房屋还未验收，那么为何
业主却称已经交房呢？

记者得知，原本按照合同约
定，风情街店铺于2021年6月30日
交房，可是，因为整体项目未完
工，一期项目无法进行正常验收与
交付。可是，去年十月，在新区建
设局的协调下，涉及一百多户业主
却顺利拿到了店铺钥匙。

记者随后致电新区建设局相关

人员，对方称房屋确实还未交付，
因为项目烂尾了，去年，不少业主
通过各种途径进行维权，要求开发
商履行合约，新区建设局从维稳的
角度考虑，同意开发商先把一期的
钥匙交给业主，但他们提醒过业
主，因为房屋还未交付，不能投入
使用。

对于这样的答复，业主们并不
认可，有业主说，新区建设局曾经
向他们保证，会在2022年的年底前
完成验收和交付，并且还有聊天记
录和录音为证。

除了安全问题外，业主们更关
心的是，物业什么时候能进来。

业主带着记者转了一圈，看到
的是遍地垃圾和一堆堆已经干涸的
排泄物。现场虽然条件有限，但还
是有不少业主选择了对店面进行装
修开业。一位业主说，大家花了近
三百万元购置了这里的店面，谁都
想早点开业或者租出去。

房屋未验收，却先把钥匙交给
了业主，如今，这些未验收的房屋
多数已经投入使用，埋下了一颗颗
不定时炸弹。

新区建设局相关人员始终认
为，交钥匙不意味着交付，业主违
规经营，属于个人行为，不归他们
管。至于卫生问题，建议找属地街
道。而康山街道相关人员却称，街
道没办法兜底，又把皮球踢给了消
防。新区消防救援大队则回应称，他
们只对已经交付的商业主体进行消防
安全监管，像佳源商务广场这样的未
验收项目，不在他们监管范围。

记者也尝试找开发商了解情
况，可是大门紧闭，只有一名工程
上的负责人表示，这事开发商已经
在处理了，预计本月底就会有物业
进驻。不过，项目烂尾已经成既定
事实，开发商也已经准备申请破
产，最终业主利益如何保障，目前
谁也说不清楚。

未验收先交房，安全岂能无人监管

记者 邵丹红

本报讯“这笔血汗钱终于
等到了……”近日，赵老伯的
手机收到了一条3000余元的银
行入账信息，得知是返还当年
早籼谷收购的差额款，他的脸
上乐开了花。

原来在2020年8月，长兴
某粮食收储公司在潮粮收购
时，对潮早稻烘干水分损失把
握不准，使得质检扣水杂和实
际烘干过程中水杂消耗存在偏
差，少计了粮农的粮谷收购

款。“我们在去年开展的储备粮
储备管理情况专项审计调查过
程中，发现收购粮农的订单粮
到实际入库存在6.674吨差额，
少计粮农粮谷收购款近2万元。”
长兴县审计局项目负责人介绍。

据悉，目前该粮储公司已
将1.96万元偏差的粮款返还给
农户。“我们希望通过此次专项
调查，在发现储备粮收购、销
售、存储业务管理，涉粮资金
使用方面等问题的同时，以审
计监督守护好群众的‘钱袋
子’。”该负责人表示。

审计监督守好群众“钱袋子”

记者 忻 媛

本报讯 6月21日，为期三
天的第二届浙江技能大赛在金
华永康落下帷幕。据悉，此次
大赛中，安吉技师学院囊括管
道与制暖项目前三。

浙江技能大赛是选拔培养
重点产业急需紧缺高技能人才
的重要平台，是我省规模最
大、规格最高、项目最多、影
响力最大的综合性职业技能赛
事。本届大赛全省有 12 个代
表团1800余名选手报名参赛，
共设置97个赛项，其中63个为
世赛选拔项目，25个为国赛选

拔项目，9个为省赛精选项目，
涵盖先进制造业、数字经济、
乡村振兴、“一老一小”等重点
领域。

据悉，管道与制暖是我市
传统优势项目。此外，来自湖
州市技师学院的邱明杰（工业
机器人系统操作员）等选手也
取得了不俗表现。

为参加此次大赛，今年4月
我市举办了“百业千匠”职业
技能竞赛，从各区县、各行业
部门、各职业院校多条线同时
发力，各推荐单位联动协同，
广泛发动、层层选拔、优中选
优，共选拔了80名选手参赛。

我市囊括浙江技能大赛
管道与制暖项目前三

记者 王洁涵

本报讯“喜迎杭州亚运盛
会 争创东亚文化之都”主题文
艺汇演暨湖州“艺心一艺 文艺
赋美”绿叶志愿服务队基层行
日前走进南浔区菱湖镇千丰
村，为当地群众送上一场精彩
的“文化盛宴”。

演出现场热闹非凡，不少
群众早早地就来到现场等待。
节拍欢快、曲调优美的开场舞
《打起手鼓唱起歌》一登台，就
牢牢吸引台下观众的目光。越
剧、湖剧折子戏、萨克斯合
奏、男声独唱、非洲鼓等10余
个精彩节目轮番上演，让现场
观众大饱眼福、掌声不断。其
中，由千丰村文艺爱好者自编

自演的广场舞《我的阿惹》《情
歌呀啦嗦》节奏动感、极富感
染力，展现了乡村艺术团的风
采。“本次送戏下乡活动，通过
和村民们一同载歌载舞进行文化
交流的方式，丰富群众的精神文
化生活，让人人享受文艺之
美。”市文化馆相关负责人表示。

近年来，湖州市文化馆持
续推进“艺心一艺 文艺赋美”
365行动，积极探索优选、培
育、输出、复制、推广的可持
续发展模式，培育组建绿叶志
愿队等“六大”文化志愿者队
伍联盟，深入开展公益性、高
品质的文化惠民项目，进一步
满足群众日益增长的精神文化
需求，不断完善现代公共文化
服务体系建设。

文化大餐送到家门口

记者 王艳琦

本报讯 “杨梅是季节性水
果，销售时间很短，幸亏执法
队员给我安排到这个爱心门店
进行销售。真的很感谢他们！”
6月25日，正在湖城环城东路
供销中心农贸市场爱心门店的
果农老杨向记者说道。

入夏以来，大量瓜果集中
上市，但是由于辖区市场容积
小，摊位少，很多卖水果的果
农想入市而无法入市，加上急
于销售季节性水果，只好选择
在路边直接做起了买卖，这势
必影响市容环境，妨碍过往行
人车辆通行，并且也存在一定
的安全隐患。

据了解，为帮助果农解决
销售难题，吴兴区综合行政执
法局月河中队在辖区继推出

“共享门店”以来，又推出了爱
心门店销售点，解决果农销售
困难的同时，进一步规范季节
性瓜果销售摊点的管理。

“我们和市供销中心农贸市
场进行合作，利用该市场沿街
空闲店面，推出帮助果农销售
季节性水果的爱心门店。”月河
中队副中队长杨光宇介绍，爱
心门店仅为本地生产季节性水
果的果农自产自销准备，不固
定使用对象，果农在指定时
间、指定地点进行自产自销的
水果，无需承担费用，只要负
责摊位的卫生保洁即可。

爱心门店专解果农销售难题

记者 徐 虹

本报讯“没想到带孩子来
商场逛下，发现有快闪形式的
禁毒宣传，很新颖。”市民李军
伟告诉记者。6月 25日傍晚，
在南太湖新区吾悦广场一楼大
厅，市妇联和市禁毒办联合举
办了湖州市“喜迎平安亚运、
共筑无毒家园——不让毒品进
我家”宣传教育活动。

本次活动通过时尚、标签
主题“快闪店”风格，吸引群众
打卡拍照参与活动。不仅有市民
参与，不少商家也参与进来。

活动开场，由南太湖新区
浪花巾帼宣讲队进行了接地气
的《三句半》表演，热闹的氛
围吸引群众前来观看。

同时，还有禁毒民警现

身 说 法 、 禁 毒 知 识 有 奖 问
答、禁毒绿豆糕制作、仿真
毒品展示、禁毒咨询、法律
咨询、婚姻家庭咨询、家庭教
育咨询、心理咨询等丰富多彩
的活动。

巾帼志愿者们还积极向来
往群众宣传讲解毒品的种类、
危害及相关法律法规，使广大
群众认清了毒品对个人、家
庭、社会的危害，不断树立禁
毒、防毒、拒毒的意识。

据统计，本次宣传活动共
发放宣传资料500余份，禁毒
宣传品200余份，参与群众达
500余人次。进一步调动了广大
群众参与禁毒斗争的积极性，
增强了广大妇女群众的识毒、
拒毒、防毒能力，营造了全民
禁毒的良好社会氛围。

禁毒主题快闪进商圈

湖城龙泉街道西白鱼潭社区近
日开展“全民同心 低碳同行”活
动，通过展板、宣传册、知识问
答、废弃物品换礼品等方式，向居
民传递垃圾分类、垃圾回收、节水
节电等低碳环保理念。

记者陆一平摄


